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Ing. Irwin Perret –Gentil Presidente y Miembros del Consejo Superior de la 

Universidad Metropolitana 

Rectora-María Isabel Guinand 

Vicerrectora Académica-Natalia Castañón 

Vicerrectora Administrativa-María Gabriela Escalona 

Secretario General-Luis Santiago Perera 

Presidenta de la Fundación de la Universidad Metropolitana-Luisa Mariana Pulido 

Decanos, Directores, coordinadores y profesores. 

Profesores que hoy tuvieron la satisfacción de imponer medalla a sus hijos 

Invitados especiales 

Padres, Representantes y familiares 

Queridos Graduandos 

  

Comienzo agradeciéndoles sincera y profundamente a las autoridades por concederme este 

privilegio al dirigirme a ustedes el día de hoy. 

 

Cuando ingresamos a nuestra Alma Mater lo hacemos con el anhelo de ser profesionales algún 

día. Hoy, ese sueño se hace realidad y el futuro se hace presente en el rostro de cada uno de 

nosotros. Durante estos años hemos crecido, no solo como profesionales, sino, sobre todo, 

como seres libres, preocupados por los asuntos públicos y por la difícil realidad de nuestro país. 

Quiero que sepan que para mí es una inmensa responsabilidad el estar aquí, me emociona 

recordar a mis profesores, compañeros de estudio y el personal en general, fue y seguirá siendo 

una etapa inolvidable de mi vida. Desde hoy sentirán que esta siempre es su casa.  

 

Graduandos, frente a nosotros tenemos una tarea titánica: la reconstrucción de nuestro país. 

Estoy convencida que como excelentes unimetanos que somos, pondremos al servicio de todos 

los venezolanos las herramientas que hemos adquirido en esta universidad para cambiar nuestra 

realidad, con ingenio, pasión y amor, y trabajaremos para enfrentar estos grandes retos.  

 

Antes, era natural que los jóvenes tuviéramos apatía y desinterés en discutir sobre los asuntos 

públicos que aquejaban y siguen aquejando a nuestra sociedad. Les pido, como egresada de 

esta universidad, que tengan la capacidad de poner su talento como contribución a esta nación 

que los necesita. Seamos unos ciudadanos a la altura que nuestro país merece, fomentando 

constantemente una democracia libre y una sociedad responsable acorde a los nuevos retos de 

un mundo globalizado e interconectado, pero que al mismo tiempo la sociedad vive situaciones 

de inequidad y falta de solidaridad ante las distintas realidades sociales, políticas y económicas. 
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Todos estos años en los que aprendieron a desarrollar su intelecto y formarse un criterio, a partir 

de hoy van a comenzar a aplicarlo. Esas herramientas son más valiosas que nunca en estos 

momentos de inmensa incertidumbre. Recuerden que ustedes son herederos de una rica y vasta 

tradición intelectual y cultural, son quienes preservarán nuestra identidad, que por más de dos 

décadas se ha visto debilitada. Mi mensaje para ustedes es que sigan, con mucho ímpetu, en 

recuperar la política y transformar toda esa energía de incertidumbre en acción para construir un 

futuro próspero.  

 

Cultivemos juntos la posibilidad de tener un abanico de opciones sin catalogar al otro de 

enemigo. Y eso sólo es posible a través de la política, fomentando una convivencia sana, sin 

venganza, con diálogo, tolerancia, abrazando la interculturalidad que nos caracteriza como 

venezolanos y creando lazos con otros. 

 

Y si se encuentra dentro de sus posibilidades, sigan formándose, quizás esto que les voy a decir 

suene un poco controversial, pero ya que se educaron, al igual que muchos aquí, en tiempos de 

hostilidad porque no ha sido fácil, o como dijo Freddie Mercury, it’s been no bed of roses, no ha 

sido un lecho de rosas, utilicen esa creatividad para hacer de este territorio uno mejor, en donde 

los desafíos se conviertan en oportunidades, hagan de este país un espacio de meritocracia, 

donde quepamos todos con empatía y respeto.  

 

Estamos en una época donde la Inteligencia Artificial invade todas las áreas, y ya pocos usan su 

criterio propio para opinar con fundamento. Las redes sociales son una herramienta de doble filo, 

con grandes beneficios y también potenciales inconvenientes. Estas se han convertido en un 

canal de opinadores de oficio, sin ningún tipo de conocimiento ni formación. Parafraseando al 

filósofo italiano contemporáneo, Umberto Eco, las redes sociales son un instrumento peligroso 

que promocionan al pueblo como portador de la verdad.  

 

Como unimetanos, personas integrales, agentes de cambio, el progreso nos es propio, somos 

cada uno de nosotros, con la sapiencia adquirida en estas aulas, absorbiendo el conocimiento 

transmitido por nuestros profesores, la tenacidad y la disciplina, quienes podemos conducir al 

país hacia el desarrollo. Estoy convencida que están capacitados para transformar su entorno y 

construir un futuro y una vida mejor. Al fin y a cabo somos venezolanos, es decir: resilientes, 

creativos, y, sobre todo, solidarios. Estos valores son fundamentales para superar las dificultades 

que nos han impuesto inevitablemente. Pero ya sabemos lo que debemos hacer.  

 

Sobre esto, un filósofo griego, muy conocido, Platón, consideraba que la felicidad radica en el 

crecimiento personal como individuos y en la satisfacción que se obtiene de pequeños logros. 
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Hoy es un ejemplo de ello, al graduarse ya están obteniendo un logro, pequeño o grande, que va 

a traducirse en felicidad para ustedes y sus familias, y cuando la gente alcanza a superarse con 

esfuerzo, automáticamente vienen oportunidades maravillosas. Eso se reflejará en el futuro de 

cada uno de ustedes. Pero recuerden, la educación empieza en los primeros años de la infancia 

y debe durar hasta el fin de nuestras vidas. También lo dijo Platón. 

 

Y concuerdo con Emilia, sigan ese camino con sentido, sorteando obstáculos que jamás 

imaginaron enfrentar, pero lo hicieron y lograron triunfar. La historia nos ha enseñado que los 

momentos más oscuros siempre son seguidos de amaneceres repletos de esperanza y 

desarrollo.  

 

Hoy se convierten en embajadores de una generación de venezolanos formados 

impecablemente. Una generación que no se calla ni se resigna. Solo les recomiendo que no 

busquen controlarlo todo, planifiquen y sean eficientes, pero dejen un espacio para la sorpresa y 

el aprendizaje continuo.  

 

Quiero finalizar diciendo… 

 

Creo en los estudiantes como principales constructores de una sociedad libre donde la búsqueda 

del conocimiento sea la base de todo. 

 

Creo en nuestras familias, perfectas o imperfectas, como símbolo de unión y libertad. 

 

Creo en los jóvenes capaces de conquistar su lugar en la sociedad, ganarse la vida dignamente 

y reafirmar la identidad del venezolano. 

 

Creo en nuestra Universidad como institución formadora de jóvenes profesionales reconocidos 

por su alta formación integral. Recuerden, sepamos ser y hacer, como nos dejó el legado de 

nuestro Padre Fundador, Eugenio Mendoza. 

 

En fin, 

 

Creo en Venezuela como un país de inmensa riqueza preparado para un futuro donde el 

crecimiento y el acceso a las oportunidades no sean opciones excluyentes. 

 

¡Felicidades a todos y les deseo mucho éxito en su porvenir! 


